

## 「ひよつじつ

## 二兄弟?~

新緑の木々たちに落ちる  
雨粒の音が、来たるべき夏  
の足音にも聞こえます。  
そんな梅雨空の合間にぬつ  
て、ふたたび西原の海へと  
出かけました。

埋め立て地の所々には草  
が生い茂り、降った雨でで  
きた水溜まりは、キアシシ  
ギやチュウサギといった野  
鳥たちのつかの間の生活の  
場となっていました。その  
光景は、ここが人工の埋立  
地であることを忘れてしま  
いそうになります。

その野鳥たちを横目に通  
り過ぎ、仲伊保川、稻国川、  
浜田川、内間川が注ぎ込む  
南西石油株式会社の水路口  
付近の干潟へと進むと、小



干潟にひょっこり現れたヒルギ。

遠い古代や琉球王国の時  
代に、西原の海岸ではどの  
ような動植物が生息してい  
たのでしょうか。

また、海岸  
沿いに入々が  
移り住むよう  
になつて以後、  
塩害や海水の  
浸水を防ぐた  
め護岸工事を  
行い、屋敷林  
や生垣をつく  
といった植  
林を行います  
が、

これから、中城湾港の埋  
立事業などによつて西原の  
自然環境は変化していくこ  
とでしよう。その将来の自  
然環境は、過去の歴史や現  
在の状況を把握することに  
よつて展望できるのではないか  
でしようか。

ところで、ヒルギ三きよ  
うだけは今後どう成長して  
いくのでしょうか。

さな緑が目に止りました。  
それはマンゴローブ植物  
のように見えたので、傾斜  
面を下り、近くへ行って観  
察してみることに。すると  
そこにはヒルギ三きょうだ  
いが、チヨン・チヨン・チ  
ヨンと生えていました。

「へ～え、こんなところ  
になぜ?」というのも、こ  
れまでの植生調査で、マン  
グローブ植物が確認された  
という報告はありません。  
つまりかつての西原の海岸  
には存在しなかつた植物が  
現れたということになりま  
すが、今のところその理由  
は分かりません。

その当時は、何の植物が植  
えられていたのでしょうか。  
そして現在の環境はどうな  
っているのでしょうか。

町史では、このような西  
原の自然環境の過去、そし  
て現在までの歴史を、考古  
遺物や歴史書・聞き取り調  
査や現地調査などから把握  
し記録することが必要であ  
ると考えています。人間の  
歴史を伝えていく上で、そ  
の地域の自然環境は切り放  
すこととはできないからです。  
例えば、近年まで海藻の  
海人草（方言名：ナチョ  
ラ）は虫下しの薬として、  
ギンブナ（ターアイ）は病  
人の精進料理として利用さ  
れてきました。人々は、身  
近な自然に生きる動植物を  
薬として用いてきたのです。